

# Visiones opuestas genera oficio para cotizar barreras fronterizas

Si bien algunos apoyan esta medida, otros creen que no resuelve el problema.

Germán Pozo-Sanhueza  
 german.pozo@estrellaquique.cl

Una serie de reacciones generó el oficio de la Comisión de Gobierno Interior de la Cámara de Diputados, donde se le solicita al subsecretario del Interior, Luis Cordeiro, la realización de un estudio para determinar cuánto costaría la construcción de barreras físicas en distintos puntos fronterizos.

“La construcción de zanjas o barreras es absolutamente necesario, lo vengo pidiendo hace años como una medida complementaria a cambios legales que actualmente estamos discutiendo, mayores expulsiones y reconducciones. Hoy siguen ingresando decenas de personas al día, por tanto se requieren



ARCHIVO/AGENCIA UNO

DIPUTADO TRISOTTI CREE QUE LA CONSTRUCCIÓN DE ZANJAS O BARRERAS EN LA FRONTERA "ES ABSOLUTAMENTE NECESARIO".

2.658

millones aprobó hace poco el Gore, para financiar sistema automatizado de identificación biométrica (ABIS).

ese contexto, las medidas para el control fronterizo deben avanzar en el uso de las tecnologías y no ocupar experiencias que han fracasado en otros países como la que se plantea, hoy en Colchane se ha invertido en tecnología que permite una eficaz respuesta, se debe seguir avanzando en aquello”.

Lorena Zambrano, presidenta de la Asamblea Abierta de Migrantes y Promigrantes (AMPRO) Tarapacá fue enfática en señalar que “estas medidas empeorarán la situación. Lo que tienen que hacer las autoridades es crear una política migratoria acorde a la realidad y dejar de copiar cosas de otros países como Estados Unidos”.

barreras que permitan hacer más complejo el ingreso irregular y obstaculizar el contrabando y robo de vehículos desde Chile a Bolivia”, comentó el diputado de la bancada republicana, Renzo Trisotti, quien se mostró a favor de instalar barreras en la frontera.

3.690

metros sobre el nivel del mar se encuentra el Complejo Fronterizo de Colchane.

Espera que se genere una evaluación de costos “que permita implementar estas barreras en determinados lugares que ya están totalmente identificados como actuales pasillos del delito. Seguiremos presionando al gobierno para su ejecución.

#### OTRAS ALTERNATIVAS

Una visión distinta tiene el diputado del Partido Comunista, Matías Ramírez, quien es partidario de otras estrategias para controlar la zona fronteriza. “La solicitud es de un diputado de la comisión, no de todos sus integrantes; en